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El rol de los 
parlamentarios del 
Biobío en la discusión 
del fraccionamiento 
pesquero fue 
criticado por el 
dirigente. 

Por Diana Aros Aros. 
dianaaros(adirioelsucl 

1a “condición másequita- 
tiva”fueel planteamiento 
del vocero de la Mesa por 

la Defensa del Empleo y la Indus- 
tria del Biobío, Iván Montes, sobre 
la Ley de Fraccionamiento y los 
acuerdos en tornoala división de 
cuotas dela merluza que mantie 
nedivididosa parlamentarios yal 
sector industrial y artesanal, Re 
cordemos que la Comisión Mix 
ta aprobó dejarun 52% delacuo- 
taaartesanales y un 48% aindus- 
triales, lo que generó el anuncio 
de cierre por parte de PacificBlu 
en Talcahuano para enero de 
2026 y que afectaría 800 puestos 
laborales, generando la preocupa- 
ción en trabajadores y gremios 
productivos, estos últimos, inclu 
so, suspendiendo indefinidamen- 
te su participación del Plan de 
Fortalecimiento Industrial. 

Para mitigar lo anterior, diver 
sos actores de la Región, entre 
ellos Iván Montes, junto a sindi 
catos de trabajadores de la pesca 
industrial y el alcalde de Talca- 
huano, Eduardo Saavedra, han 
desplegado una serie de acciones 
quese han transformado en con 
versaciones, incluso, arribando a 
La Moneda con una carta al Pre 
sidente. Montes, en tanto, valoró 
la decisión acordada en Comi. 
sión Mixta de que el fracciona- 
miento de la merluza sea discu: 
tido por separado, ya que “abre 
una oportunidad para volver a 
discutirel fraccionamiento de la 
merluza y quese genere unacon 
dición un poco más equitativa y 
que finalmente evite el cierre de 
la industria con los despidos y 
pérdidas de empleo, principal 
mente de mujeres”. 

"DÉFICIT 
PARLAMENTARIO” 

Sin embargo, el dirigente abor- 
dóel rol que los parlamentarios, 
tanto diputados como senadores, 
tuvieron en dicha comisión. “La 

Comisión Mixta sesionará el 26 
demayo. 

  

Iván Montes, vocero de la Mesa por la Defensa del Empleo, apuntó a darle tiempo a la iniciativa: 

“El plan nos permite avanzar y no 
podemos mirar caminos paralelos” 

Jván Montes vió a La Moneda carente la semana, junto asndicatos pesqueros industries y laca de Teleatueno 

800 
son los puestos de 

trabajo que se 
erderían por el cierre 

le PacificBlu, por lo que 
la mesa generó 

acciones en apoyo. 

mayoría de los parlamentarios 
que no son de Biobío tienen una 
realidad bien concreta de que el 
mundo de la pesca para ellos es 
artesanal y ese es un dato súper 
relevante. En Biobío, la pesca 
comparte dosrealidadescomo es 
la industrial y la artesanal”, dio. 

Iván Montes calificó como “un 
déficitregional anivel parlamen- 
tario”, lo ocurrido en la discusión 
legislativa. “Que nuestros parla- 
mentarios no consideren que la 
realidad de nuestra región es dis- 
tinta y uno ve una defensa corpo- 
rativa de parte delos parlamenta 
rios de otras regiones respecto al 
fraccionamiento a la pesca arte- 
sanal, pero no veía la misma cla- 

ridad,exceptoen algunos diputa 
dos y hay que decirlo, pero en la 
imagen de conjunto delos parla 
mentarios del Biobío, eso no está 
presente, de que tenemos que 
compartir la pesca entre el mun- 
do artesanal y el mundo indus- 
trial”, afirmó. 

DIVISIÓN SECTORIAL 
Consultado por la decisión gre- 

mial de alejarse temporalmente 
del Plan de Fortalecimiento In- 
dustrial, en apoyo a PacificBlu 
luego de que el Ejecutivo presen- 
tara cifras desactualizadas, Mon- 
tes declaró que el fraccionamien- 
to pesquero se trata de un temasi- 
tuado en la discusión parlamen- 

  

tarias, mientras que los ejes del 
plan están asociados a la inver. 
sión público privada, por lo que 
apuntó a que son cosas distintas. 
“La impresión que tenemos en la 
Mesa por la Defensa del Empleo 
esquefinalmente vamos a volver 
a caminar todos juntos en este 
empeño (.) creo que tampoco es 
bueno usar el Plan de Fortaleci 
miento como una especie de 
pushing.que cada vez que hay un 
problemasale una especie decau 
sal raíz de las situaciones. Creo 
queeso tampoco habla bien dela 
mirada que podamos tener en la 
Región”, manifestó. 

Cabe señalar que el Plan de 
Fortalecimiento Industrial nació 

El dirigente evaluó 

positivamente el avance 

del Plan de 

Fortalecimiento 

Industrial y apuntó a que 

se necesita tiempo para 

su implementación. 

de una serie de propuestas plan 
teadas desde la misma Mesa por 
la Defensa del Empleo y diversos 
sindicatos al Gobiemo, las que 
fueron tomadas por el Ministe- 
rio de Economía y transforma- 
dasen una iniciativa de 32 medi- 
das divididas en 5 ejes que fue 
presentado en septiembre del 
año pasado. 

“Soy de los optimistas, que ve 
el vaso medio lleno respecto al 
plan industrial, pero hay que dar- 
lesu tiempo y losactores tienen 
que ser generosos en el sentido 
que el plan nos permite avanzar 
y no mirar caminos paralelos o 
personales, porque lo que nos 
exige la Región es que tratemos 
de resolver juntos los proble- 
mas” expresó. 

En relación a lo planteado por 
el Gobierno Regional de generar 
un nuevo plan de desarrollolocal, 
Iván Montes fue claro en decir 
que el presupuesto fiscal está pa- 
sando por una restricción y que 
“el Gobierno Regional estáen una 
situación financiera compleja, 
por lo tanto, lo que uno debiera 
buscar es que el esfuerzo sea efi- 
ciente y norepartirlo. Estos vana 
ser años de dar pasos pequeñ 
no de grandes cifras en la Regió 
Pero si estamos organizados, en 
unasola mirada, en un sóloempe- 
ño, eso tiene más fuerza para ira 
pedir al nivel central”. 

   

Esperan definir fechas para discutir cuotas de merluza 
En la última sesión de la Co- 

misión Mixta por la Ley de Frac 
cionamiento, tras lo propuesto 
porel presidente de la instancia, 
el senador Fidel Espinoza (PS), se 
acordó que el fraccionamiento 
de la merluza se discutiera por 
separado, luego que la comisión 
no lograra la unanimidad para 
repetir la votación. Cabe recor 
dar que la comisión votó ante- 

riormente un 52% de lacuota de 
la merluza para el sector artesa 
nal y un 48% para el industrial, 
cifras que fueron cuestionadas 
Juego de la presentación del sub- 
secretario de Pesca, 

Sin embargo, este no es el úni: 
co tema pendiente, ya que la co- 
misión aún debe discutir las ici 
taciones del proyecto, las que se 
fijaron para el día 26 de mayo, de 

vuelta de la semana distrital, ins 
tancia en la que también se espe 
ra poder acordar cuándo las cá 
maras volverána discutirla situa: 
ción dela merluza, sin fecha desu 
ingreso. 

Él senador Gastón Saavedra 
(P5),indicó que “existe la disposi 
ción, porque hicimos un acuerdo 
en la comisión mixta y que eso 
sea parte de las 22 pesquerías que 

tendríamos que aprobar, hay 21 
aprobadas y falta sólo la merluza, 
y paraeso,serequiere un acuerdo 
político que garantice el guaris- 
moque permita tanto al sectorar- 
tesanal desarrollarse, como al in 
dustrial y con ello mantener la 
empleabilidad que está en ascuas 
por una determinación, a mien 
tender, exagerada por parte de la 
comisión”. 

Durante la primera jornada de la Cumbre del Eje Trasandino Centro Sur se abordó la vinculación regional con Argentina 

Plantean fortalecer a Biobío como una red logística clave 
El evento, que convocó a gobernadores de 
varias regiones, analizó oportunidades locales. 

Este juevesse desarrolló la pri 
mera jornada de la Cumbre del 
Eje Trasandino Centro Sur, ins: 
tancia en la cual se presentaron 
diversas exposiciones de los go- 
bernadores del Biobío, Sergio 
Giacaman; Ñuble, Óscar Crisós- 
tomo; Los Ríos, Luis Cuvertino; 
Los Lagos, Alejandro Santana; y 
de la provincia argentina de 
Neuquén, Rolando Figueroa. 
Además de Carlos Cruz, director 
ejecutivo del Consejo Políticas 
de Infraestructura. 

“Lo que nosotros hemos he- 
cho, es convocar este eje trasan 
dino centro sur, para buscar có: 
mo trabajamos en conjunto pa: 
ra mejorar la calidad de vida y 
oportunidades de quienes habi 
tanen nuestras regiones”, expli 
có Giacamany 

  

Porsu parte, Rolando Figueroa, 
apuntó a que la instancia, “ade 
másdeser un muy buen paso des 
deloinstitucional y desdelaspro- 
yecciones locales, queson tanim- 
portantes, creemos que tenemos 
una gran oportunidad de crecer 
juntos argentinos y chilenos en 
estaregión”. 

VENTAJAS REGIONALES 
Carlos Cruz, explicó que cada 

región tiene su propia estrategia 
y su propia mirada. Sin embargo, 
indicó que “cuando uno empieza 
averlos distintosespacioscomu 
nes entre lasregiones, uno queda 
muy entusiasmado respecto al 
potencial de desarrollode macro 
zona y creo que eso es muy inte- 
resante para electos de poder 
identificar oportunidades desde 

elmundo dela infraestructura”. 
Sergio Giacaman, en tanto, 

agregó que “lo importante es 
comprender que, para avanzar, 
necesitamos trabajar en bloque. 
Hoy (ayer) tuvimos la primera 
sesión y yo diría que fue muy 
fecunda”. 

La comitiva de la cumbre tam- 
bién conoció el trabajo del frigo- 
rífico IceStar en Coronel, empre 
saenfocada en soluciones logísti 
cas refrigeradas que inauguró en 
marzo pasado, con una nueva 
plantadealmacenamiento atem 
peratura controlada, siendo la 
más moderna en su tipo en la Re- 
gión. A esto,sesumó una visita al 
Puerto Coronel, para conocer su 
nivel de productividade impacto 
para el centro sur de Chile. 
Lasegunda y última jornada se 

realizará hoy viernes 16 de mayo 
y contempla diversas exposicio- 
nes, entre ellas, la de los presiden- 
tes de Corma y EFE, Rodrigo La cumbre realizará su segunda y última jornada hoy vienes.     

En relación a la idea de la gra 
dualidad,enel caso dela merluza, 
Saavedra agregó que “un elemen: 
toaconsiderar,que perfectamen 
te pudiera ser parte de esta pro- 
puesta parasu aplicación y no sea 
tan abrupto, y con ello haya una 
preparación de parte de laempre- 
sa cuando tenga que vivir todos 
los efectos de la aprobación de 
unaley”. 

  

+ Aporte regional 

Los gobernadores valoraron elen- 
cuentro interregional y abordaron 
las oportunidades que cada región 
puede aportar en el desarrollo de 
la economía local. 

  

e Trabajo conjunto 

El gobemador regional del Biobío 
explicó que en la instancia se bus- 
có generar trabajos conjuntos pa- 
ra mejorar la calidad de vida de 
las mismas regiones. 

  

O'Ryan y Eric Martin, respectiva- 
mente,además delas presentacio: 
nes de los gremios productivos 
del Biobío enelsalón Gregorio de 
la Fuente del Gobierno Regional a 
partir de las 08:30 de la mañana.
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